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Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, inicia-se
a reunião ordinária presencial do Conselho Estadual de Alimentação Escolar (CEAE-PR). Participam
os (as) seguintes conselheiros (as): José Valdivino de Moraes (Titular – Trabalhadores da Educação
- APP Sindicato), Juliana Bertolin Gonçalves (Titular – Sociedade Civil – CRN8), Maria Clara de
Oliveira (Titular – Poder Executivo – FUNDEPAR), Roseli Pittner (Titular – Sociedade Civil – CONSEA-
PR), Urçula Carina Zanon (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Veroni Salete Del’Re (Titular –
Trabalhadores da Educação - APP Sindicato). Participam como convidados, os (as) novos (as)
conselheiros (as) a ser empossados, a senhora Celina do Carmo da Silva Wotcoski, representando
os Trabalhadores da Educação – APP Sindicato, senhor Gustavo Adolfo Gomes Scholz,
representando o Poder Executivo – IDR/PR, o senhor Ismar Cruz Slompo representando os Pais de
Alunos – FEPAMEF–PR. Também participam, como ouvintes, os estagiários de nutrição do
Departamento de Nutrição e Alimentação – DNA/FUNDEPAR, o senhor Henrique Lass e a senhora
Nicole Afonso. A presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião, dá as boas-vindas a
todos e a todas. Agradece e informa a presença dos novos conselheiros (as) como convidados (as).
Confirma se há quórum e solicita a secretária executiva deste Conselho, Adazil da Glória Zipper
Ribeiro de Lima, se há alguma justificativa de ausência, a qual informa que a conselheira titular Sonia
Regina Boeze da Silva não está presente por motivo de falecimento de sua irmã. O conselheiro
titular Ivori Aldomar Weide Fernandes está com a sogra hospitalizada, a conselheira titular
Terezinha de Jesus Maciel justificou, não pode comparecer, pois não recebeu o Cartão Corporativo
e no momento não dispõem de recursos financeiros para custear suas despesas de viagem e
comparecer à reunião. Com a palavra, a presidente Urçula Carina Zanon apresenta para a aprovação
da ata da reunião ordinária do dia vinte e seis de outubro de 2022, a qual foi encaminhada aos
conselheiros e conselheiras no dia vinte e um de novembro de 2022, através de e-mail. Pergunta se
há alguma complementação, sugestão ou alteração, não havendo nenhuma manifestação, a ata foi
aprovada por unanimidade. Solicita que os participantes brevemente se apresentem. Após, a
presidente Urçula Carina Zanon inicia o assunto 1, informa que em vinte e seis de outubro, foi
encaminhado ao colegiado via e-mail, o Processo 19.491.734-1, informativo referente ao Edital
de Credenciamento nº 02/2022, para prestação de serviço de assistência gerencial das
unidades escolares do sistema educacional do Estado do Paraná – Projeto Parceiro da Escola.
No dia cincode novembro, viaWhatsApp, foi encaminhado ao colegiado, o convite da Audiência
Pública, no dia sete de novembro, às nove horas, na Assembleia Legislativa do Paraná,
referente ao Projeto Parceiro da Escola. Em sete de novembro, a nutricionista Andrea Bruginski
informa ao colegiado, viaWhatsApp, sobre o Pregão Eletrônico para a contratação de serviços
terceirizados para a produção e distribuição de refeições ao Colégio Estadual Susi Cristine de
Fazenda Rio Grande. PE 2099/2022 – disputa 25/11, às oito horas e trinta minutos. No dia nove
de novembro, via WhatsApp, a conselheira Sonia Regina Boeze da Silva, encaminhou ao
colegiado convite para XIII Mostra Cultural Pedagógica da Consciência Negra no Colégio
Estadual Quilombola Maria Joana Ferreira, realizado nos dias dezessete e dezoito de
novembro, em Palmas. Em onze de novembro, foi informado ao colegiado, via WhatsApp, a
participação da presidente Urçula Carina Zanon, na reunião extraordinária do Conselho do
Paranaeducação para abordar sobre o Projeto Parceiro da Escola, ficou acordado presente
reunião, que como houveram algumas inconsistências, o Edital foi suspenso, será revisto e
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retornará para publicação no próximo ano. No assunto 2, relato de visita técnica a Gestão
Estadual de Mato Grosso do Sul, a presidente Urçula Carina Zanon, passa a palavra para a
nutricionista Andrea Bruginski, que relata sobre o Sistema de Alimentação do estado de Mato
Grosso do Sul. Afirma que o Estado tem um único sistema privado, são doze pessoas
trabalhando. O Sistema possui todos os modelos, num padrão único, encaminham o dinheiro
para a escola e a escola compra os alimentos. Nas escolas mais vulneráveis, onde os alunos
comem mais, falta dinheiro, a escola tem de “se virar” para contar a situação. É passada a
palavra para a Conselheira Maria Clara de Oliveira que fala sobre a DAP (Declaração de Aptidão
ao programa Nacional de Fortalecimento da Agricultura Familiar) que será substituída pelo CAF
(Cadastro Nacional da Agricultura Familiar), que não traz mais, como um dos critérios, o índice
de assentados e quilombolas. A nutricionista senhora Andrea Bruginski, comenta sobre a
funcionalidade do novo Sistema que é muito boa, pois oferece um controle muito melhor. O
senhor Gustavo Adolfo Gomes Scholz menciona sua colega de trabalho, a senhoraMichele Parchen
que fez o curso sobre o CAF e a presidente Urçula Carina Zanon propõe convidá-la para participar
da próxima reunião do colegiado. A nutricionista Andrea Bruginski pede a palavra, e comenta
sobre o reajuste da alimentação escolar para o próximo ano, que deve ser de R$ 0,48 (quarenta
e oito centavos), aumentando 24.000.000,00 (vinte e quatro milhões de reais) no repasse de
recursos federais, fala também da reorganização alimentar, priorizando frutas, hortaliças,
verduras, legumes, para atender o disposto na Resolução nº 06 de 2020. Diz que as
cooperativas têm de compreender que não somos consumidores de processados. Comenta
também do Cartão do PNAE, que será apenas para os agricultores. Na sequência, a conselheira
Roseli Pittner diz que se aceitarem adquirir alimentos processados, estarão voltando à estaca
zero. O gerente do Departamento de Nutrição e Alimentação Escolar, senhor Angelo Marco
Mortella, contou que em Mato Grosso do Sul os alunos não repetem os alimentos, segundo
eles, dizem que lá não é ação social. O conselheiro José Valdivino de Moraes fala que o modelo
do Paraná é o melhor, que não vamos encontrar alunos desnutridos, precisamos ter orgulho do
Programa. É passada a palavra para a nutricionista Andrea Bruginski, a qual comenta que alunos
com peso inferior, não significa que estão desnutridos. A presidente Urçula Carina Zanon solicita a
nutricionista Andrea Bruginski para repassar ao colegiado as informações referentes ao que
comentou sobre a alimentação escolar. O senhor Angelo Marco Mortella, pede a palavra e afirma
que as nutricionistas são as “almas do departamento” e que atualmente conta apenas com duas
nutricionistas. Já solicitou ao Paranaeducação para contratar mais nutricionistas. Por essa razão, é
importante que seja agendada uma reunião com o Paranaeducação. O conselheiro José Valdivino
de Moraes fala da importância das nutricionistas e propõe para o colegiado interceder junto ao
Paranaeducação sobre a necessidade da contratação de mais nutricionistas. A conselheira Roseli
Pittner propõe redigirem um documento ressaltando a necessidade e a importância das
nutricionistas. Na sequência, a presidente Urçula Carina Zanon, solicita à secretária executiva do
Conselho, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima, para agendar uma reunião com o
superintendente do Paranaeducação, senhor Jean Pierre Geremias de Jesus Neto, para tratar do
Processo e falar da importância e necessidade da contratação de nutricionistas. A presidente Urçula
Carina Zanon da continuidade ao item 3 – Assuntos Gerais, no dia sete de novembro, a Assembleia
Legislativa do Paraná, por proposição do deputado Professor Lemos, realizou uma Audiência Pública
para debater sobre o Projeto Parceiro da Escola. Foi convidada para participar damesa, a presidente
Urçula Carina Zanon, porém já havia sido convocada para a reunião do Conselho do
Paranaeducação, no mesmo horário. Como a vice-presidente, a conselheira Juliana Bertolin
Gonçalves, também não poderia participar presencialmente na audiência, em consenso, foi
convidado o conselheiro José Valdivino de Moraes para representar o CEAE no evento. Em seguida,
a presidente Urçula Carina Zanon, solicita ao conselheiro José Valdivino de Moraes para que faça
uma explanação sobre a sua participação na audiência. O conselheiro primeiramente informa que
foi convidado para assumir a Coordenação Região Sul, pelo Fórum Nacional dos Conselhos de
Alimentação Escolar, pergunta se o colegiado não tem objeção quanto a ter aceitado o convite e
ressalta a importância em estar participando para fortalecer a participação do CEAE PR no cenário
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nacional. O Conselheiro relata que irão entrar com uma ação cível, porém não teve um fechamento
sobre o Edital nº 02/2022. Na sequência, afirma que foi mais fácil argumentar sobre a defesa da
alimentação escolar, pois já havia estudado o Edital. Fala dos critérios que deverão ter quanto aos
recursos gastos. Terão de ser bastante minuciosos, criteriosos em relação ao Conselho do FUNDEB.
Em seguida, a Presidente Urçula Carina Zanon, fala sobre o combinado na última reunião, como o
colegiado iria posicionar-se em relação ao Edital de Credenciamento nº 02/2022 – Credenciamento
para prestação de serviço de assistência gerencial das unidades escolares do sistema educacional
do Estado do Paraná – Projeto Parceiro da Escola. Como foi informado o cancelamento do Edital,
qual será o encaminhamento que o colegiado deverá fazer. A presidente Urçula Carina Zanon
comenta que em reunião anterior que teve com o diretor geral da Secretaria de Estado da Educação
e do Esporte (SEED), afirmaram que não estavamais cogitada a terceirização da alimentação escolar
e no entanto, estão querendo terceirizar. A conselheira Veroni Salete Del’Re comenta sobre o
grande enfrentamento que virá pela frente, referente à terceirização da Alimentação Escolar. É
passada a palavra para a conselheira Maria Clara de Oliveira que propõe ao conselheiro José
Valdivino de Moraes para escrever uma carta de posicionamento, dizendo que o Conselho Estadual
de Alimentação Escolar – CEAE não é favorável à Terceirização da Alimentação Escolar. A
conselheira Veroni Salete Del’Re fala sobre o Colégio Estadual Santo Agostinho, que é totalmente
contrário à Terceirização da Alimentação Escolar. Em seguida, a presidente Urçula Carina Zanon,
comunica sobre a reunião presencial solicitada pelo CECANE PR, para o colegiado responder a um
questionário, referente a avalição anual realizada pelo CECANE, como Centro Colaborador em
Alimentação e Nutrição Escolar da Universidade Federal do Paraná (UFPR) como referência e apoio
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE). Pergunta ao colegiado qual data seria
adequada, o colegiado decide que poderá ser no dia quinze de dezembro, às nove horas. A
presidente Urçula Carina Zanon sugere ao colegiado se concordam, que a reunião seja antecipada
para o dia quinze de dezembro, equivale a reunião ordinária a ser realizada no mês de dezembro.
O colegiado se manifesta em concordância com essa deliberação apresentada pela presidente. A
presidente, solicita manifestação do colegiado para definir se será mantida a reunião do mês de
janeiro de 2023, ou se retomaremos as reuniões com o início do ano letivo. Fica acordado pelo
colegiado, retomar as reuniões a partir do mês de fevereiro de 2023. A conselheira Roseli Pittner
pergunta sobre o calendário de reuniões do Conselho para o próximo ano, e o colegiado decide que
as reuniões do CEAE, será na última terça-feira de cada mês, mantido o mesmo horário de início às
nove horas, podendo ser presencial ou online. Terminados todos os assuntos, a presidente Urçula
Carina Zanon agradece a todos os conselheiros e conselheiras pela presença e pergunta se alguém
tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada mais havendo para tratar,
eu, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima, secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente
ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes.
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